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經濟部水利署南區水資源局 103 年度第 1 次廉政會報會議紀錄 

開會時間：103年 01月 15日(星期三)下午 14時 30分 

開會地點：本局燕巢辦公區第 2會議室 

主    席：賴局長建信                紀   錄：紀秀蓉 

出 席 者：如簽名冊    

         

壹、 主席致詞：(略) 

 

貳、 上次會議主席裁示事項執行情形：(詳如會議資料) 

主席裁示： 

編號 1：解除列管。 

編號 2：申請補助的活動，各位同仁是否依程序一致標準，

於合理範圍內辦理，請各單位主管要特別提高警

覺 。 

編號 2：解除列管。 

編號 3：解除列管。 

編號 4：解除列管。 

編號 5：主席裁示：希望本局辦理工程驗收、會驗及監辦人

員於驗收現場著本局工作服出勤。編號 5解除列

管。 

 

參、上級機關重要政風工作指示 

已於主管會報及書面資料轉發各單位知悉。 
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肆、政風工作報告 

一、水資源經營管理內外控機制與行政透明研究 

（一）本局 102 年委託成大研究發展基金會「水資源經營管理

內外控機制與行政透明研究(1/2)」委託專業服務案，已

於 102年 8月份時召開期中審查及 102年 12月於本局燕

巢辦公區第 2會議室召開期末審查會議，目前己完成最後

階段成果驗收。 

（二）於 102年 9月 10日假本局曾文辦公區第二會議室召開行

政透明視訊研討會議，由連副座主持 2次範例研討會議，

主要目的為研商「水資源經營管理內外控機制與行政透明

指引手冊」編撰之內容，兩範例性質不同，爰導入在指引

手冊的方式亦有不同，兩範例列出 SOP可作為往後其他承

辦同仁之學習標竿。 

（三）編撰本局「水資源經營管理內外控機制與行政透明指引

手冊」並於 102年 12月 5 日轉發同仁研閱知照，目的主

要為希冀藉由本手冊提供之資訊，做為同仁於行政透明實

踐面向時，重要輔佐工具書。早上由連副局長召開本局推

動行政透明小組會議，主席 4項裁示，未來每一季都召開

會議作為檢覈的依據，也請成大執行團隊派員列席指導，

目前短期目標也已達成，本 103年中期目標請各位同仁檢

視作業流程透明度，透過局內各主管組成行政透明推動小

組，具體執行，將之予以制度化。  

二、主席裁示： 

感謝政風室辦理相關政風業務，希望能使廠商確實瞭解本

局貫徹依法行政之立場及落實行政透明之決心，未來能支

持本局政風業務推動，也請各單位同仁能配合工作執行。 
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伍、政風室專案報告－採購評選委員涉及洩密或其他違法案例（如

附件 1） 

賴局長：本局各課室主管參加過許多評選會，針對此辦理方式，

有沒有哪個機關做的比我們好，可以讓我們作為借鏡的? 

連副局長上堯：P19在保密措施中，有提及一個在召開會議時，

不得會場外標示會議名稱，請各單位辦理評選時應注意；

曾參加其他機關的評選會，他機關拿平板電腦計時，由

於螢幕夠大，廠商也許就不會爭論時間，由於現在各單

位主管都有平板，屆時可提供來計算時間。 

楊委員永年：案例分析很好，但是否能提供案例環節，能讓大

家更深入了解。 

賴局長建信：主辦機關行政作為是否透明化、合理化，是外部

觀察這個機關重要的指標，像評選會有無準時開始、跟

特定廠商稱兄道弟等等，從這些蛛絲馬跡就可以看出

來。 

陸、專案報告 

一、曾文水庫管理中心冊近內部管理及廉能工作專案報告(曾文

水庫管理中心，如附件 2) 

楊委員永年：我在看報告時總會思考，目的在哪裡?但如何進一

步的具體化，希望能使報告更清楚人、事、時、地、物，

使各項實行計畫更確實，有具體目標後，可以的話回頭

看，例如 P10 不接收招待，不接受餽贈，這很好，但這

跟疏濬有什麼關係，希望能更清楚連結。哪部分的疏濬

因為我們做了這些而得到民眾的注意，如果能把這些的
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串連性表達更具體些，將計畫都放在一起，這個報告就

會很好更有價值。 

賴局長建信：內部管理，有哪一些是風險因子，藉由案分析出

危險因子在哪邊，可以逐漸減少問題發生。  

 

二、102年度曾文水庫湖域保護帶治理(第一期)全民督工案件處

理情形及檢討改進措施議決(曾文水庫管理中心，如附件 3) 

楊委員永年：本案例工程是否有前置作業，全民督工是否在於

在前置作業的宣導有關係，可以做這樣的連結，可藉由

事前通報及資訊透明增加，減少民眾的疑慮。另外根據

這項工程是否會影響生態，是否有考量到這個層面，可

使工程更完善，提供大家參考。 

陳主工文正：本工程案例原因在於設定檢驗停留點是否恰當，

如何檢驗？如何管理？如何督促廠商做管制？落實與目

標間是否有落差，這些部份在未來監造計畫綱要製作已

做檢討改進，落實執行應可避免類似情況發生。 

賴局長建信：全民督工和監造角色應該是一致的，只是從不同

角度補充我們的不足，監督的對象是廠商有無確實施作。

此外就是策進的做法，由品管課清查已完工和在建工程 5

年內是否有異常情事，已完工時在保固期間中看是否有

要注意的地方並做查驗工作，加強抽查施工狀況頻率，

主工提出針對廠商監造材料部份，這些監造計畫是否完

善均應多加留意。 

柒、提案討論 

1.提案一 
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 提案單位：政風室 

案由：為踐行行政透明，增進民眾對公共事務之瞭解、信賴及

監督，促進民主參與，保障人民知的權利，擬訂定本局

CLEAN365專案，提請 審議。 

決議：照案通過。 

楊委員永年：建議要落實此專案可以在往後的案例專案報告再

增加 1-2 頁篇幅深入討論行政透明部份，即可以落實

CLEAN365專案。 

賴局長建信：謝謝老師的補充，如何去檢視我們確實履行行政

透明，這不只是口號，我們最後要拿出績效，如果作好

可減少履約爭議問題發生及處理，提昇局內效能減少違

失事件，委辦計畫的招標資訊必需要資訊公開，注意工

程施作及水庫管理案件，民眾在意是否確認安全，工程

是否須變更，理由及依據應於簽呈中陳述清楚，必需要

做必要性檢視，處理任何案件要注意法規限制，每位主

管每日應檢視依據行政透明指引手冊來討論減少缺失。 

捌、臨時動議︰無。 

玖、主席結語：(略) 

壹拾、散  會（下午 16時 00分） 


